



# 三小だより

## 教育目標

かしこい子  
やさしい子  
たくましい子

栃木第三小学校だより

令和3年

2月19日発行

文責 学校長[服部]

## 卒業まであと1ヶ月

立春を過ぎ、校庭を見渡すと、スイセンやホトケノザ、オオイヌノフグリの花が咲き始め、テントウムシやアリも活動を始め、春の到来を感じ取ることができます。

6年生は、卒業式まで約1ヶ月となりました。今年は、コロナ感染症対策で、できなかったこともありましたが、大きな行事である、修学旅行や運動会が実施できて本当に良かったと思っています。今年の卒業式は、感染症対策として在校生の参加は見合わせます。しかし、6年生への感謝の気持ちを伝えるために、5年生が中心になって、卒業式や「6年生ありがとう週間」でその思いを伝えるために様々な工夫を凝らしているところです。形は変わっても、今までどおり卒業生・在校生の思いが伝わる心温まる式にしていきたいと思っています。



小さくてかわいいオオイヌノフグリが一斉に咲き始めました。

## 避難訓練

1月20日(水)に、今年度3回目の避難訓練を行いました。今回は、休み時間に予告なしで行いました。休み時間ということで、外にいる児童、教室にいる児童、図書室にいる児童など様々で、近くに大人がいないところもありましたが、慌てることなく、素早く避難することができました。避難時間は、前回より13秒早くなりました。災害のときは、1秒が命取りになってしまう場合があります。これからも少しでも早く避難できるよう訓練していきたいと思っています。また、反省点としては、休み時間のためか、放送中動いていたり、



おしゃべりをしながら避難したりする姿があげられました。事後指導では、その点を改善するように指導しました。

## クラブ見学

4年生になるとクラブ活動が始まります。三小にはどんなクラブがあり、どのような活動をしているのか知るために、3年生がクラブ見学を行いました。3年生はメモをとりながら、興味津々な様子でした。4年生になったら、どのクラブに入りたいか友達と楽しそうに話をしていました。



## 学校運営協議会



1月21日(木)に第3回学校運営協議会を行いました。コロナ禍のため、第1回は紙面で行ったので、実際に委員が顔を揃えるのは2回目となります。しかしながら、普段から学校運営にお力添えをいただき、児童の学習に役立ててもらいたいと綿の花をお持ちいただいたり、子供例幣使行列の準備に際して御協力いただいたりしました。また、通学路の危険箇所をすぐに知らせていただいたり、感染症対策として、児童のために、消毒液や灯油の確保で御尽力いただいたりもしました。

今回は、学校運営に関して、児童や保護者のアンケート、教職員の自己評価をもとに、様々な御意見をいただきました。今後の学校運営に役立てていきたいと思っています。今回は給食を試食していただき、学校給食についても御意見をいただく予定でしたが、会食は感染リスクが高いため、中止とさせていただきます。

## 小中一貫教育

今年度はコロナ禍で実施できないことが多くありましたが、東中と三小は、普段から連携を図りながら教育活動に取り組んでいます。



裏面へ続く

三小と東中の給食は、三小で作っており、東中の分はトラックで配送しています。両校とも同じ調理員さんに作っていただいているので、一緒に感謝の気持ちを伝えようと、1月29日(金)に三小校長室で、感謝の気持ちを伝えました。東中からは、代表生徒と担当の先生が来校し、三小からは、給食委員会の代表児童が参加しました。両校から、感謝のメッセージとお礼の花を贈りました。調理員さんからは、「これからもおいしい給食を作っていきたい。」とお話をいただきました。

## 本校ならではの教育

## 栃三小アートギャラリー

毎年行っている下野美術展で、奨励賞以上の優秀な作品を2階のプレイルーム(通称:カメの部屋)に展示しました。いつもは教室の前に展示しているだけですが、せっかくの優秀な作品なので、なるべく多くの人に見てもらい、今後の参考にしてもらおうと今年は「栃三小アートギャラリー」と称して展示することにしました。南校舎と中校舎を行き来するとき、多くの児童が足を止めて見ていました。



## 鼓笛練習

三小は、伝統的に6年生が鼓笛隊を行っています。2学期末には、引き継ぐ5年生の楽器パートが決定しました。3学期に入ってから、感染症蔓延防止に配慮しながら、6年生から5年生への指導が始まりました。技術的なことはもちろんですが、伝統を大切にしている心も学んでいるようです。学校公開日に鼓笛引継式を実施する予定でしたが、緊急事態宣言を受け、学校公開日を中止にしたので、鼓笛引継式は3月に延期しました。



## 授業動画配信

2学期の授業参観は、密を避けるために、学校公開日という形にしました。効果はありましたが、多少密になる場面も見られました。3学期も学校公開の形を考えていましたが、緊急事態宣言下では、それも難しいと考え、中止にしました。それでも何とか学校の様子を伝えたいと考え、各クラス二つずつの授業の様子を撮影した動画を公開しました。公開に当たっては、御家庭の承諾を取り、顔と名前が一致しないような工夫を行い、IDやパスワードを設定し、公開期間を決めて実施しました。新しい試みですが、効果を検証しながら、今後の取組に生かしていきたいと思えます。



## とちぎ未来アシストネットの活動

…地域の絆が深まっています

## ボランティアへの感謝

例年は、お世話になったボランティアの方を学校にお呼びして、全校児童から感謝の気持ちを伝えていましたが、今年はコロナ禍のため、一堂に会するのは危険なため、運営委員の児童が中心となり、登校や下校時に交通指導員の方や見守りボランティアの方に手紙と花を贈りました。また、読み聞かせボランティアの方には、手紙とお礼の品を郵送しました。何通かお礼の手紙をいただき、子供たちの思いが伝わったことを嬉しく思いました。来年もよろしくお願い致します。



## フユシラズ寄贈

スクールガードリーダーの中田様より、フユシラズの苗を寄贈していただきました。フユシラズはキンセンカの仲間で、背丈は小さく寒さに強い品種だそうです。清掃の時間、玄関前の花壇に庭掃除の児童とともに植えました。学校にお越しの際は、是非御覧になってください。

